
- 1 - 

タウンミーティング記録 未来へ向けて 今、ここから 

 

日 時  令和６年９月１４日(土) 午後２時～３時３０分 

場 所  亀居会館（亀居町会） 

参加者  １７人 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

主な意見等 

 

参加者 ステラ・ウェストについて「図書館のフロアが分かれているため、

本を探すために行ったり来たりしなくてはならない」とか、「ホール

を出てから歓談できるようなスペースがない」といった評判を耳にし

たことがありますが、改善する予定はあるのでしょうか。 

また、大井図書館の跡地について、今後の活用はどうなるのでしょ

うか。 

 

市 長 文化施設と図書館の複合施設ということで、限られたスペースを有

効的に活用するため現在の配置になっており、今から構造的に変える

ことは難しい状況です。 

大井図書館の跡地については、大井郷土資料館と上福岡歴史民俗資

料館を複合化し、新たな資料館として整備する予定です。 

 

参加者 大雨が降った際に道路が冠水し、玄関の中に雨水が入ってきてしま

う場所があるので、改善をお願いしたいです。 

 

市 長 １時間当たり 50mm の降水量に対応できる構造になっていますが、

近年の集中豪雨は短時間でそれを上回る量の雨が降るため、排水しき
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れないことが起きてしまいます。局所的に冠水が起こりやすいところ

は改善していきたいと思いますので、担当に現場を確認させて対応を

考えていきます。 

 

参加者 どのあたりかは分からないのですが、排水管がつながっていない場

所があると聞いたことがあり、それが原因なのかと思います。 

 

市 長 資料を確認して調べてみます。 

 

参加者 会館を使用する人が年配になっており、机の移動が難しいです。少

しずつでいいので、軽いものに変えていってもらいたいです。 

 

市 長 皆さんにとって、使いやすい形にしていければいいと思います。予

算との兼ね合いもありますので、ご意見として承ります。 

 

参加者 町会への加入率低下に苦慮しています。こども食堂のような、こど

もだけでなく高齢の方も集まることができる場所が必要ではないか

と考えており、NPO のような民間組織を募ったり、支援したりして、

そのような場を運営する施策を展開するのはいかがでしょうか。人が

集まる場所があるというのは、町会への加入を促進する効果もあると

思いますし、また、町会も運営に協力することで、町会に加入して良

かったという実感も得られると思います。 

 

市 長 自治組織への加入率低下と加入者の高齢化については、市内の多く

で問題となっています。社会福祉協議会支部やいきいきクラブがサロ

ン活動などを行っておりますが、地域でそういったボランティアが生

み出されるような仕組みづくりが大事だと思います。 

 

参加者 地域でも色々な事情を抱えているご家庭があり、学習に支障が出て

いるお子さんもいらっしゃいます。そういった子どもたちと地域との

日常的なつながりがあれば、状況も少し良くなっていくのではないで

しょうか。 

 

市 長 以前、寺子屋のような夏休み期間中に子どもたちに学習を教える事
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業を実施したことがあります。また、現在は経済的に困窮した家庭の

子どもを対象とした学習教室を実施していますが、寺子屋のような事

業を再度実施するのもいいかもしれません。そして、そこに地域の方

やボランティアの方が協力してもらえるといいと思います。 

 

参加者 民生委員が地域のお宅を訪問していますが、町会に加入していない

人のところにはなかなか行けません。もっと町会に入ってもらえるよ

うなもう少し文言を考えてほしいです。 

 

市 長 ヒットする文言があればいいとは思いますが、なかなかこれだとい

うのはないのが現状です。極端な話ですが、災害時において自主防災

組織からの物資を地域の皆さんに配る際に、自治組織への加入の有無

で区別することはできないと思います。だからこそ、自治組織へ加入

していただきたいと思っています。やはり、自助・共助の大切さを子

どものうちから学んでいくのが大切ではないかと感じています。 

 

参加者 地球温暖化について、市として CO２を削減するためにどのような

取り組みをしているのでしょうか。 

 

市 長 ふじみ野市はゼロカーボンシティ宣言をいたしました。環境センタ

ーでは、CO2 が発生しづらい燃やし方をするとともに、ごみを燃や

した際に発生する熱を温浴施設や発電などに活用しています。また、

電気自動車やハイブリッドの公用車を増やしています。さらに、公共

施設へのソーラーパネルの設置についても検討しています。 

 

 


